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Cierran casi dos mil constructoras 
(2025-02-04, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 14) 
En los últimos cinco años, durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, mil 884 
unidades económicas de la rama de la construcción dejaron de operar, de acuerdo con los 
Censos Económicos del Inegi. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, confirmó a este diario que el cierre fue 
principalmente de empresas del sector. "Éramos en promedio 11 mil y hoy somos 9 mil empresas 
afiliadas a la institución", comentó el directivo. 
El Sol de México (sitio), 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Acuerdan Municipio y CMIC seguir trabajando por Victoria. 
(2025-02-04, Redacción, Info Radio 23 TV TAMPS (sitio), ) 
El presidente municipal de Victoria, Eduardo Gattás Báez, ratificó el compromiso de seguir 
trabajando en coordinación con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción para 
continuar impulsando políticas públicas de desarrollo urbano y el proyecto de transformación de 
la Capital del Estado. Durante la reunión con el presidente Jorge Adán Contreras Galván e 
integrantes del Consejo Directivo de la CMIC, Gattás Báez dio a conocer el Plan de Obra 
Municipal 2025 que, en coordinación con el Gobierno del Estado, incluye temas de planeación, 
infraestructura de obra pública y apoyo a la iniciativa privada para la edificación de vivienda. 
El Planeta TAMPS (Sitio),Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

Coparmex CDMX sella alianza para fomentar empleo en alcaldías 
(2025-02-04, Redacción, Excélsior (Sitio), ) 
La Coparmex Ciudad de México, liderada por Adal Ortiz Ávalos, y el gobierno de la alcaldía 
Cuajimalpa, encabezado por Carlos Orvañanos Rea, sellaron una alianza estratégica para 
fomentar el empleo y la creación de empresas en la demarcación. Durante una reunión entre el 
alcalde Orvañanos Rea y los representantes de las principales cámaras empresariales de la 
CDMX (G9), Ortiz Ávalos reafirmó el compromiso de Coparmex para impulsar la economía local 
y generar más y mejores oportunidades laborales. Asistieron Celina Saavedra, enlace 
empresarial del PAN; Ricardo González Lomelí, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) de la CDMX; María José Fernández, directora General de 
la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI); Diego Cosío Barto, presidente de la ANTAD; 
Ricardo Basila Chemely, presidente de la Canirac-Cuajimalpa; Rodolfo Sánchez, presidente del 
Colegio de Arquitectos; y Alberto Albarrán, director General de la Asociación de Hoteles de la 
CDMX, entre otros. 
 

TEMPLETE 
(2025-02-04, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Que vienen tiempos de renovación en cámaras laguneras, entre ellas la de la Construcción y de 
Transformación que hasta hoy ostentan Donato y Alejandro Gutiérrez, respectivamente. Ambos 
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ya empezaron con su gira del adiós en diversos espacios empresariales y académicos. Que 
también viene un relevo en lo tocante a la representación del Consejo Coordinador Empresarial 
en La Laguna y donde se perfila para encabezar el ex presidente de la CANADEVI, José Piña 
Álvarez. Los dos presidentes que terminan su gestión en CANACINTRA y CMIC también podrían 
sumarse a la nueva mesa directiva, pues el organismo empresarial modificó estatutos para incluir 
a ex presidentes. 
 

Respaldo total a Presidenta 
(2025-02-03, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
Cerró el mes de enero con una dinámica de intenso trabajo en territorio, vigorizando alianzas con 
asociaciones y asumiendo compromisos con dependencias del gobierno Federal, así el 
presidente municipal de Victoria EDUARDO GATTÁS BÁEZ. Durante el primer mes del 2025 se 
inició la semana reuniéndose con integrantes del Club Anacahuita, Moto Club Cuerudos, la 
delegada de LICONSA y mujeres periodistas y socios de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, a quienes informó del plan de gobierno de 2025, intercambio ideas, escuchó 
propuestas y sugerencias para seguir impulsando programas y apoyos en beneficio de las 
familias victorenses. 
 

Escalpelo 04 de Febrero 
(2025-02-04, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
Aguascalientes enfrenta el reto de consolidar la prestación de servicios ante el crecimiento 
poblacional, destacó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, señalando la 
necesidad de atender la demanda de viviendas y aprovechar el impulso del nearshoring. Se 
subrayó la importancia de participar en el desarrollo regional del Corredor Bajío como polo 
industrial, junto con la mejora en la calidad de vida. La CMIC planteó que el crecimiento debe ser 
ordenado, resiliente ante el cambio climático y alineado a criterios de transparencia, abordando 
infraestructura, recursos hídricos y servicios de salud, con la creación de escuelas, hospitales y 
equipamiento para la modernización del estado. 
 

Opinión pública Aquí, donde empieza la Patria Por Felipe Martínez Chávez 
(2025-02-04, Redacción, Info Radio 23 TV TAMPS (sitio), ) 
Se reunió con integrantes de los clubes Anacahuita, Moto Club Cuerudos y Mujeres Periodistas, 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la delegada de DICONSA, con quienes 
compartió el plan de gobierno para 2025. 
 

La falta de empleo sigue golpeando al sector de la construcción 
(2025-02-03, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
La falta de empleo sigue golpeando al sector de la construcción en el estado, dejando a más de 
tres mil albañiles sin trabajo y afectando directamente la economía de sus familias. El líder 
sindical pidió a las autoridades municipales, estatales y federales que tomen medidas para 
garantizar que los trabajadores de la construcción en Tamaulipas sean incluidos en los proyectos 
públicos y privados. Asimismo, exhortó a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) a intervenir para que se cumplan los reglamentos y se priorice la 
contratación de mano de obra local. 
 

El Minutero... 
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(2025-02-03, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
EL "CLUB" DE LOS SELECTOS: El Simas de Monclova- Frontera parece más un espectáculo 
de improvisación que un organismo serio. Un día avanza, al siguiente retrocede, y en el camino 
deja un reguero de inconformes. Lo último en su tragicomedia es la renovación del Consejo del 
Sistema Intermunicipal de Agua y Saneamiento, donde Frontera regresó al redil tras el berrinche 
del exalcalde morenista Roberto Piña, quien sacó al municipio como si fuera suyo y lo único que 
hizo fue estorbar, pero, eso sí, nunca dejó de recibir el agua. Ahora, con la alcaldesa Sari Pérez, 
Frontera vuelve, pero el problema no es quién entra, sino quién se queda fuera. Antes, los 
presidentes de cámaras empresariales tenían un lugar asegurado en el consejo, pero en esta 
edición fueron sustituidos por una élite empresarial seleccionada con pinzas, como dioses del 
Olimpo. Entre los "elegidos" aparecen Gerardo Benavides Pape, el potente capitán de GIMSA, 
orgullo de Monclova y de todo Coahuila (aunque no fue a la sesión); Ricardo Lazalde por 
Coparmex; y Armando Garza Arizpe por Canacintra. ¿Y Canaco, CMIC y la Unión de Organismos 
Empresariales? Bien, gracias, ignorados. Pero el colmo del surrealismo llega con la inclusión del 
Colegio de Notarios y el Club Rotario, que en temas de agua tienen la misma relevancia que un 
paraguas en el desierto. Parece que el criterio de selección fue más un concurso de popularidad 
que un ejercicio de representatividad. 
 

LALO GATTAS, FORTALECE ALIANZAS Y COMPROMISOS CON LOS VICTORENSES 
(2025-02-03, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
POR SU interés de seguir trabajando para servir a las familias victorenses, el alcalde Eduardo 
"Lalo" Gattás Báez, "a tambor batiente" cerró el mes de enero con acciones firmes y solidarias, 
para seguir impulsando los diversos programas que instrumenta en su gobierno y, con ello, 
"fortalecer los ideales de la Cuarta Transformación", cuyos apoyos, dijo, "han sido gracias a los 
compromisos contraídos con dependencia federales y del Estado". El presidente municipal 
Eduardo "Lalo" Gattás, arrancó esta primera semana de febrero, reuniéndose con integrantes del 
Club Anacahuita, Moto Club Cuerudos, con la delegada de LICONSA e igual con mujeres 
periodistas y socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, a quienes 
informó del nuevo plan de gobierno 2025, intercambiando ideas, escuchando propuestas y 
sugerencias, porque dijo que, "en cada buen propósito" por el bien de las familias victorenses, 
"es elemental el dialogo en territorio" y, de esta manera, "seguir impulsando los apoyos que son 
de claro beneficio al pueblo", remarcó. 
Sentido Común TAMPS (sitio),La Portada TAMPS (Sitio), 
 

Américo y el respaldo a Sheinbaum. 
(2025-02-03, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
En Ciudad Victoria, el presidente municipal EDUARDO GATTÁSBÁEZ, ratificó el compromiso de 
seguir trabajando en coordinación con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
para continuar impulsando políticas públicas de desarrollo urbano y el proyecto de transformación 
de la Capital del Estado. Durante la reunión con el presidente JORGE ADÁN CONTRERAS 
GALVÁN e integrantes del Consejo Directivo de la CMIC, GATTÁSBÁEZ dio a conocer el Plan 
de Obra Municipal 2025 que, en coordinación con el Gobierno del Estado, incluye temas de 
planeación, infraestructura de obra pública y apoyo a la iniciativa privada para la edificación de 
vivienda. 
 

JAMLET POLÍTICA / La transformación de la UAT 
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(2025-02-03, Redacción, La Red TAMP (Sitio), ) 
En la semana anterior, el gobernador Américo Villarreal Anaya anunció un ambicioso programa 
de bacheo para 30 colonias de Ciudad Victoria, en lo que es, "un ejemplo más de estos gobiernos 
humanistas en donde se privilegia la política pública". Y en el contexto, por supuesto, que no 
dudó Lalo Gattas, como alcalde de la capital, en agradecer este trabajo y cobijo en favor de la 
capital, donde, por supuesto, que él como presidente se declaró unido en la parte que le toca con 
un programa de obra pública. Lo anunció ante la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, donde ponderó que el compromiso es seguir trabajando en coordinación con la 
CMIC en pro del desarrollo urbano y el proyecto de transformación de la capital del Estado. El 
evento se realizó con el presidente Jorge Adán Contreras Galván e integrantes del Consejo 
Directivo de la CMIC, donde Gattás, donde dio a conocer el Plan de Obra Municipal 2025. 
El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), 
 

Protestas y transición en el Hospital de Alta Especialidad 
(2025-02-03, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), ) 
El alcalde Eduardo Gattás, confirmó que su gobierno continuará privilegiando la contratación de 
empresas locales, para que el recurso que se invierta se quede en Victoria. El pronunciamiento 
lo hizo frente a directivos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
a los que reiteró su disposición de continuar con la contratación de empresas locales en 
coordinación con el Gobierno del Estado, de tal manera que el recurso que se invierta se quede 
en esta ciudad capital. 
 

Convoca Gobernador Pablo Lemus a consulta social para definir nuevo modelo de 
transparencia para Jalisco 
(2025-02-03, Diego Araiza, La Crónica de Jalisco JAL (sitio), ) 
En aras de que en Jalisco la rendición de cuentas y la transparencia sea una obligatoriedad Pablo 
Lemus Navarro, Gobernador de Jalisco, informó que se convocará a la sociedad a participar en 
una consulta para la construcción de una iniciativa ante el Congreso del Estado en materia de 
transparencia y rendición de cuentas que sea ejemplo a nivel nacional. Juan Manuel Chávez 
Ochoa, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC 
Delegación Jalisco), celebró esta iniciativa y reafirmó el compromiso hacia esta propuesta, pues 
no solo se trata de construir infraestructura sino de realizarla con integridad, claridad y 
participación ciudadana. 
 

Respaldo total a Presidenta 
(2025-02-03, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Cerró el mes de enero con una dinámica de intenso trabajo en territorio, vigorizando alianzas con 
asociaciones y asumiendo compromisos con dependencias del gobierno Federal, así el 
presidente municipal de Victoria EDUARDO GATTÁS BÁEZ. Durante el primer mes del 2025 se 
inició la semana reuniéndose con integrantes del Club Anacahuita, Moto Club Cuerudos, la 
delegada de LICONSA y mujeres periodistas y socios de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, a quienes informó del plan de gobierno de 2025, intercambio ideas, escuchó 
propuestas y sugerencias para seguir impulsando programas y apoyos en beneficio de las 
familias victorenses. 
 

CONSTRUCCIÓN 
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La Canadev invertirá 500 mil mdp en vivienda nueva 
(2025-02-04, Fernando Navarrete, El Financiero, . 20) 
La Cámara Nacional de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) abrirá la cartera este año 
para invertir hasta 500 mil millones de pesos en la construcción de vivienda nueva de todos los 
segmentos, señaló Alberto Moreno, presidente del organismo que representa a desarrolladoras 
como Vinde, Javer, Ara y HIR Casa, entre otras. En entrevista, el empresario señaló que buscan 
coordinación con las autoridades para facilitar la construcción y atender problemas como la falta 
de mano de obra, permisos y la disponibilidad de la tierra para construir, además de colaborar en 
el proyecto del actual gobierno que plantea además construir un millón de viviendas en el sexenio. 
 

Sin mano de obra 
(2025-02-04, Sara Cervantes, Reforma, . 1, 3) 
Las empresas de construcción de vivienda enfrentan una escasez de mano de obra calificada 
que se agudiza en los estados del norte del País, lo que representa un reto para alcanzar la meta 
de Gobierno en la materia, coincidieron especialistas y representantes de la industria. Del total 
de los empleos que genera la industria de la construcción, más del 50 por ciento lo concentra la 
edificación de vivienda, consideró Ricardo Trejo, director general de Forecastim. 
 

_El Caballito 
(2025-02-04, El Caballito, El Universal, . 17) 
Poco a poco se va develando la magnitud del plan que tiene el gobierno federal para el rescate 
de la zona oriente del Valle de México. Durante la gira de este fin de semana de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, en la que entregó tarjetas para el mejoramiento de vivienda, se reveló que 
serán 100 mil los apoyos de este tipo que se entregarán a la población, además de que se 
condonarán créditos del Infonavit para algunos pobladores. También la regularización de 170 mil 
predios en 10 municipios. En materia de infraestructura se anunció la inversión de 260 millones 
de pesos para reactivar pozos y mejorar el abasto de agua en Ecatepec. Y otro dato es que se 
generarán 750 mil empleos directos, ahora habrá que saber cuál es la estrategia. 
El Universal (sitio), 
 

Faltan alarifes para vivienda 
(2025-02-04, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
Las empresas de construcción de vivienda enfrentan una escasez de mano de obra calificada 
que se agudiza en los estados del norte del País, lo que representa un reto para alcanzar la meta 
de Gobierno en la materia, coincidieron especialistas y representantes de la industria. Del total 
de los empleos que genera la industria de la construcción, más del 50 por ciento lo concentra la 
edificación de vivienda, consideró Ricardo Trejo, director general de Forecastim. 
 

El valor de los materiales de la construcción, en incertidumbre por aranceles 
(2025-02-03, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
Los anuncios de aranceles de Estados Unidos a los productos mexicanos, y la posterior pausa 
en su aplicación por un mes, generaron preocupación e incertidumbre a la industria de la 
construcción por el impacto directo sobre los precios de materiales como el acero, el aluminio, el 
cobre y la madera. Estos aumentos afectan directamente a la industria, porque la mayoría de los 
desarrollos inmobiliarios dependen de estos materiales. El encarecimiento del acero y el cemento 
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será uno de los mayores retos para el sector si los aranceles se concretan, afirmó Carlos Alberto 
Bautista Pérez, especialista de la Facultad de Negocios de la Universidad La Salle, en entrevista 
para Obras en enero. 
 

'Tira' cimientos fuerza laboral; escasea la mano de obra 
(2025-02-04, Agencia Reforma, Zócalo COAH (sitio), ) 
Las empresas de construcción de vivienda enfrentan una escasez de mano de obra calificada 
que se agudiza en los estados del norte del país, lo que representa un reto para alcanzar la meta 
de Gobierno en la materia, coincidieron especialistas y representantes de la industria. Del total 
de los empleos que genera la industria de la construcción, más del 50% lo concentra la edificación 
de vivienda, consideró Ricardo Trejo, director general de Forecastim. Sin embargo, en algunas 
entidades, sobre todo del norte del país, la escasez de mano de obra especializada alcanzó 40%, 
consideró Karim Oviedo, presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI). 
 

Senado podría votar esta semana la reforma al Infonavit 
(2025-02-04, Missael Nava, Mega Noticias MEX (sitio), ) 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ha anunciado que la 
votación sobre la reforma al Infonavit podría llevarse a cabo esta semana en el Pleno de la 
Cámara Alta, sujeta al progreso en las comisiones encargadas de dictaminar el asunto. Esta 
reforma, que busca que los ahorros de los trabajadores se utilicen para la construcción de 
viviendas, fue enviada al Senado para su análisis y discusión. 
 

Gobierno lanza programa de Mejoramiento de Vivienda con 100,000 apoyos y 
condonación de intereses para créditos Infonavit y FovISSSTE 
(2025-02-03, Enrique Lazcano, AMX Edo de Mex, ) 
La Comisión Nacional de Vivienda y la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial Urbano han 
anunciado un ambicioso programa de Mejoramiento para la Vivienda, que contempla la entrega 
de 100,000 apoyos directos para el año 2025, con una inversión total de 4,000 millones de pesos. 
Este programa, que beneficiará a miles de familias en todo el país, implica la entrega de 40,000 
pesos a cada beneficiario. Además, la Presidenta ha anunciado la condonación de intereses de 
4 millones de créditos del Infonavit y FovISSSTE, lo que representa un alivio significativo para las 
familias mexicanas. 
 
Se aprobaron reformas a la Ley del Infonavit que permiten usar ahorros de 
derechohabientes para vivienda. 
(2025-02-03, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, ) 
En un controversial movimiento legislativo, el fin de semana se aprobaron reformas a la Ley del 
Infonavit, con el respaldo del Movimiento Ciudadano (MC) y el oficialismo. Estas reformas 
permiten utilizar los ahorros de los derechohabientes para financiar una empresa de construcción 
de viviendas promovida por el gobierno. El dictamen, aprobado por el Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), establece que los recursos administrados a 
través de una empresa filial facilitarán la adquisición de viviendas a precios  
Canal 120 Milenio,Canal 11 Once,88.1 Universal,Canal 150 El Financiero Bloomberg, 

RELEVANTES NACIONALES 
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Pausan aranceles a cambio de más tropas 
(2025-02-04, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 4) 
México y Estados Unidos desactivaron por un mes la amenaza de aranceles del 25% a productos 
nacionales importados, a cambio de que México despliegue 10 mil elementos de la Guardia 
Nacional en la frontera norte para evitar el tráfico de drogas y migrantes. El acuerdo fue alcanzado 
en una llamada entre la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, y el presidente 
estadounidense, Donald Trump. 
 

Frenan arancel 1 mes; va Guardia a frontera 
(2025-02-04, Natalia Vitela, Reforma, . 1) 
A cambio de un acuerdo para combatir el tráfico de fentanilo y el paso de migrantes 
indocumentados a Estados Unidos, el Presidente Donald Trump aceptó posponer hasta el 4 de 
marzo a aplicación de aranceles del 25 por ciento México y Canadá. En el caso de México, la 
Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que tuvo una "buena conversación" con Trump, en la que 
ofreció el despliegue de 10 mil elementos de la Guardia Nacional en la frontera norte. 
 

Tras diálogo con Sheinbaum, pausa Trump aranceles 
(2025-02-04, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1 2) 
México y EU pactan pausar un mes la aplicación de aranceles. Desplegarán 10 mil efectivos de 
la Guardia Nacional en la frontera norte para erradicar el trasiego de fentanilo. El estadunidense 
Donald Trump y la presidenta Claudia Sheinbaum acordaron pausar un mes la imposición de 25 
por ciento de aranceles a las exportaciones mexicanas. 
 

Sheinbaum logra tregua con Trump 
(2025-02-04, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 6) 
Los presidentes de México, Claudia Sheinbaum, y de Estados Unidos, Donald Trump, llegaron a 
un acuerdo para frenar, por un mes, la imposición de aranceles de 25% a los productos 
mexicanos que ingresen a territorio estadounidense. De manera inmediata, el gobierno mexicano 
reforzará la frontera con Estados Unidos con 10 mil integrantes de la Guardia Nacional para evitar 
el tráfico de drogas como el fentanilo y Trump se comprometió a trabajar para evitar el trasiego 
de armas de alto poder a México. 
 

Sheinbaum y Trump llegan a un acuerdo 
(2025-02-04, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4 5) 
La imposición de aranceles a las exportaciones mexicanas fue pausada por un mes luego de una 
llamada entre la presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo estadounidense, Donald Trump. 
Los acuerdos que resultaron de esta llamada fueron que México reforzará la frontera norte con 
10 mil elementos de la Guardia Nacional de forma inmediata, para evitar el tráfico de drogas, en 
particular fentanilo. También Estados Unidos se comprometió a trabajar para evitar el tráfico de 
armas de alto poder a México; los equipos empezarán a trabajar hoy mismo en dos vertientes: 
seguridad y comercio; y la pausa de los aranceles por un mes a partir del 3 de enero. 
 

Pausan aranceles; habrá diálogo sobre seguridad 
(2025-02-04, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pospuso un mes la entrada en vigor de 
aranceles hacia productos importados desde México y estableció con el gobierno de Claudia 
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Sheinbaum que se formen equipos de trabajo para abordar temas de seguridad y comercio, y 
reforzar la vigilancia en la frontera mexicana. México se comprometió a reforzar con 10 mil 
elementos de la Guardia Nacional la seguridad en la frontera norte del país para evitar el flujo de 
drogas hacia Estados Unidos. 
 

Triunfo para México; en tensa calma 
(2025-02-04, Karina Vargas, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El diálogo y el entendimiento se impusieron ante las amenazas de aranceles por parte de Donald 
Trump. La pausa de esta medida sabe a victoria para México, después de la tensión de los últimos 
días. Trump, después de acusar, amenazar y alardear quedó como un presidente que utilizará el 
terror para negociar, pero sin ejecutar, de momento. 
 

Pausan aranceles un mes 
(2025-02-04, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 4 5) 
México y Canadá han acordado con Estados Unidos una pausa de un mes a los aranceles del 
25% a las importaciones que impuso la administración de Donald Trump. A cambio, México y 
Canadá enviarán 10 mil elementos militares a sus fronteras para detener el flujo de migrantes y 
de fentanilo. 
 

Se pacta tregua arancelaria por un mes con Trump 
(2025-02-04, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 34) 
El presidente Trump celebró el acuerdo con México que pausa un mes la imposición de aranceles, 
a cambio de que el país desplegará 10 mil soldados de manera permanente en la frontera para 
detener el fentanilo y la migración ilegal. Tras una llamada con Trump, la presidenta Claudia 
Sheinbaum admitió que aún no llegaron a un acuerdo definitivo sobre los aranceles. Dijo que 
Trump se comprometió a trabajar para evitar el tráfico de armas hacia México. 
 

Claudia frena aranceles, la IP aplaude y mercados repuntan 
(2025-02-04, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,4,5) 
México y Canadá acordaron con Estados Unidos el despliegue de 10 mil efectivos cada uno para 
sellar las fronteras a droga y migrantes, con lo que se aplazó un mes la aplicación de aranceles 
a ambos países, hecho que aplaudió la clase empresarial nacional y motivó una recuperación de 
los mercados. 
 

Pausan 30 días los aranceles de Trump 
(2025-02-04, Roberto Morales, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 4 5) 
México y Canadá han conseguido una pausa de 30 días en los planes de Estados Unidos de 
imponer aranceles del 25% a las exportaciones de ambos países. El acuerdo, que busca evitar 
el tráfico de fentanilo hacia Estados Unidos, fue anunciado por la presidenta mexicana Claudia 
Sheinbaum y el primer ministro canadiense Justin Trudeau tras conversaciones con el presidente 
estadounidense Donald Trump. 
 

Logra Rubio que Panamá se distancie de China 
(2025-02-04, Agencias, El Financiero, . 30) 
El secretario norteamericano de Estado, Marco Rubio, concluyó su visita oficial a Panamá, tras 
lograr que el país se haya comprometido a no renovar un acuerdo comercial con China y a 
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trabajar con la Marina estadounidense para "optimizar la prioridad" del tránsito de sus buques por 
el canal. 
 

Más de 600 efectivos parten hoy de Campeche 
(2025-02-04, Said Betanzos, Milenio Diario, . 4) 
Al menos 500 elementos de la Guardia Nacional saldrán hoy a las 7 de la mañana del Aeropuerto 
Internacional de Campeche en dos aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana rumbo a la frontera 
norte del país. Esto como parte de los acuerdos entre los gobiernos de México y Estados Unidos 
para combatir el tráfico de fentanilo. Además, otro grupo de 135 miembros saldrá a las 10 de la 
mañana. En tanto, agentes de esta dependencia ya refuerzan la vigilancia del muro que divide 
ambos países en las playas de Tijuana, Baja California. 
 

Detienen en Nuevo Laredo a capo del cártel del Noreste 
(2025-02-04, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 29, 36) 
Ricardo González Sauceda, El Ricky o Mando R, a quien las autoridades consideran como el 
segundo hombre al mando del cártel del Noreste, por debajo de Juan Cisneros Trevino, Juanito 
Trevino, fue capturado ayer por elementos de seguridad federal en Nuevo Laredo, Tamaulipas. 
La aprehensión del cabecilla provocó que esa ciudad fronteriza, limítrofe con Laredo, Texas, 
amaneciera con balaceras y persecuciones en varios sectores; incluso, el aeropuerto canceló los 
vuelos programados para ayer y los reagendó para hoy. El consulado de Estados Unidos emitió 
una alerta para sus connacionales. 
 

Capturan a El Ricky en Tamaulipas 
(2025-02-04, Alberto López, Excélsior, . 1, 13) 
Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), confirmó la 
detención de Ricardo González Sauceda, alias El Ricky, presunto jefe regional del Cártel del 
Noreste (CDN) en Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila. A través de sus redes sociales, García 
Harfuch detalló que esta detención se realizó durante una operación conjunta encabezada por 
elementos de Fuerzas Especiales de la Secretaría de la Defensa, el Gabinete de Seguridad, la 
Secretaría de Marina (Semar), la Fiscalía General de la República (FGR), la Guardia Nacional 
(GN) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. 
 

Capturan a 'El Ricky', líder regional del cártel del noreste en Tamaulipas 
(2025-02-04, Redacción, ContraRéplica, . 7) 
El Aeropuerto Internacional "Quetzalcóatl" de Nuevo Laredo, Tamaulipas, suspendió operaciones 
este lunes debido a las balaceras y bloqueos registrados en la ciudad fronteriza tras la captura 
del capo del crimen organizado. A través de un comunicado, la alcaldesa Carmen Lilia 
Canturosas informó que todos los vuelos programados fueron cancelados y serán reprogramados 
para el martes 4 de febrero. Además, indicó que el transporte público en la ciudad comenzaría a 
restablecerse de manera paulatina. Los enfrentamientos en Nuevo Laredo se originaron tras la 
detención de Ricardo González Saucedo, alias Ricky" 0 "Comandante R", quien es identificado 
como el segundo al mando del Cártel del Noreste (CDN). El presunto delincuente fue capturado 
por elementos del Ejército Mexicano, Guardia Nacional y la Fiscalía General de la República 
(FGR) en la colonia 150 Aniversario alrededor de las 7:46 horas de este lunes. 
 

Detención de El Ricky desata violencia en Nuevo Laredo 
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(2025-02-04, Sandra Tovar, El Universal, . 11) 
La detención de Ricardo González Sauceda, alias El Ricky o Mando R. jefe regional en Nuevo 
León Tamaulipasy del Cártel del Noreste (CDN), desató horas de terror en Nuevo Laredo, al 
registrarse persecuciones y balaceras en diversas zonas de la ciudad la suspensión de las 
actividades del Aeropuerto Internacional Quetzalcoatl y una alerta del Consulado de Estados 
Unidos. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, que encabeza Omar Garcia 
Harfuch, confirmó la aprehensión. Explicó que es "parte del reforzamiento a la seguridad en 
Tamaulipas y en seguimiento a trabajos de investigación" 
 

Razones y Pasiones // Bien, presidenta Sheinbaum 
(2025-02-04, Elisa Alanís, Milenio Diario, . 2) 
Los discursos oficialistas usan lo que les conviene. De hecho, el envío de miembros de la GN a 
la frontera en realidad resulta cosmético para frenar el tráfico de drogas; y personas, pues las 
fuerzas armadas ya dominan todo lo que entra, sale y circula por territorio mexicano. Controlan 
cielo, mar y tierra. La Secretaría de la Defensa, con su Guardia Nacional, y la Marina son los 
encargados de puertos, aeropuertos, trenes, carreteras, aduanas. 
 

Nuevo Laredo, bajo fuego 
(2025-02-04, El Sol de Tampico, El Sol de México, . 1, 6) 
Ayer fue detenido Ricardo N, alias El Ricky, presunto jefe regional del Cártel del Noreste. La 
captura provocó una serie de enfrentamientos en Nuevo Laredo, lo que provocó que el gobierno 
de Estados Unidos alertará al personal en su consulado y el cierre del aeropuerto. La detención 
se realizó gracias a un operativo conjunto entre las secretarías de Defensa Nacional (Defensa), 
Marina (Semar), Guardia Nacional (GN) y la Fiscalía General de la República (FGR), informó el 
secretario de seguridad y protección ciudadana, Omar García Harfuch, a través de su cuenta de 
X. 
 

Captura de un jefe del cártel del Noreste desata balaceras y bloqueos en Nuevo Laredo 
(2025-02-04, Redacción, Milenio Diario, . 1, 14) 
Autoridades federales detuvieron a Ricardo González Sauceda, El Ricky, jefe regional del cártel 
del Noreste en los estados de Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila, que es considerado el 
segundo al mando de dicha organización criminal. La captura desató una ola de violencia en 
Nuevo Laredo, que se prolongó por más de siete horas con balaceras, bloqueos, cancelación de 
rutas del trasporte público, suspensión de vuelos y una alerta de seguridad emitida por el 
consulado de EU. En inmediaciones del Aeropuerto Internacional Quetzalcóatl, grupos armados 
se enfrentaron con elementos de la Defensa, lo que llevó a la terminal aérea a suspender 
operaciones. 
 

Cae El Ricky, es segundo al mando en Cártel del Noreste 
(2025-02-04, Ulises Soriano, La Razón de México, . 11) 
Fuentes federales de seguridad detuvieron en Nuevo Laredo, Tamaulipas, a Ricardo González 
Sauceda, alias El Ricky o Mando R, segundo al mando del Cártel del Noreste (CDN) y jefe 
regional de esa organización delictiva, una de las más poderosas de la región. El operativo fue 
coordinado y ejecutado por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), la 
Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina (Semar), Guardia Nacional (GN) y 
Fiscalía General de la República (FGR). 
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CÁMARAS EMPRESARIALES 

 

Coparmex celebra diálogo y respeto a nuestra soberanía 
(2025-02-04, Redacción, 24 Horas, . 13) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) celebró el acuerdo entre 
México y Estados Unidos en un marco de respeto a la soberanía, que frena la entrada de 
aranceles. Aseguró que el diálogo es fundamental para abordar desafíos comunes y construir 
soluciones conjuntas. "Ambos países tenemos vínculos muy profundos en materia social y 
debemos trabajar coordinados para mantener una adecuada integración en la región que 
beneficie a todos. El establecimiento de mesas de trabajo para fortalecer el comercio entre ambas 
naciones es una señal alentadora". 
Noticias MVS (Sitio),Notigape TAMPS (sitio), 
 

Concanaco critica uso de aranceles por parte de EU 
(2025-02-04, Francisco Mendoza Nava, ContraRéplica, . 6) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) criticó a Estados Unidos por el uso de los aranceles como "chantaje". Esto luego de 
que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informara que parte del acuerdo, para pausar por un 
mes los gravámenes a productos mexicanos exportados, consta del despliegue de efectivos de 
la Guardia Nacional en la frontera compartida. A través de un comunicado, la Concanaco Servytur 
rechazó la estrategia de presión arancelaria del gobierno de Estados Unidos como medio para 
abordar temas de seguridad y migración. 
 

Sheinbaum y Trump llegan a un acuerdo 
(2025-02-04, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4 5) 
La imposición de aranceles a las exportaciones mexicanas fue pausada por un mes luego de una 
llamada entre la presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo estadounidense, Donald Trump. 
Tras la amenaza de cumplir la imposición de aranceles de 25 por ciento a las exportaciones 
mexicanas, Sheinbaum recibió un respaldo casi de manera unánime. "Quiero agradecer, porque 
la verdad es que fue abrumador la cantidad de personas, empresas, cámaras empresariales, 
comunidades que salieron a la defensa de México y de apoyo a la presidenta. 
 

IP reconoce talento para la negociación 
(2025-02-04, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 6) 
Representantes del sector empresarial reconocieron la capacidad de negociación de la jefa del 
Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, para poner pausa la aplicación de aranceles por parte de Estados 
Unidos. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) expresa su reconocimiento a la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, por su efectiva capacidad de negociación. Este 
logro es reflejo de la importancia de la unidad nacional en la defensa de los intereses de nuestra 
industria y de los trabajadores que dependen de ella. 
Excélsior (Sitio),El Heraldo de México,Milenio (sitio),Milenio Diario,La Razón de México, 
 

Empresarios cerraron filas con la presidenta 
(2025-02-04, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 28 29) 
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Más allá de las diferencias ideológicas o desencuentros, directivos y dueños de toda clase de 
compañías apoyaron a la presidenta de México en su negociación con Donald Trump para evitar 
la imposición de aranceles 28. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
que anteriormente se ha mostrado crítica del grupo político en el poder destacó que "La reciente 
conversación entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el presidente Donald Trump es un paso 
en la dirección correcta, al permitir la coordinación en temas de seguridad, migración, y 
vinculación económica. Celebramos que ambos países hayan encontrado puntos iniciales de 
acuerdo dentro de un marco de respeto a la soberanía". En ese mismo sentido de ideas, la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), 
sostuvo que "México ha demostrado su compromiso al reforzar su frontera con 10 mil elementos 
de la Guardia Nacional y al endurecer acciones para frenan el tráfico de fentanilo. A su vez, 
Estados Unidos ha acordado incrementar los controles contra el tráfico de armas hacia nuestro 
país. Estas son acciones necesarias y bienvenidas. Sin embargo, condicionar el comercio a estas 
iniciativas es un error que podría traer consecuencias económicas irreparables". 
 

Con diálogo se resolverán diferencias comerciales.- Concamin 
(2025-02-03, Reforma, Reforma.com (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) 
reconoció la gestión de la Presidenta Claudia Sheinbaum para el aplazamiento de aranceles a 
productos mexicanos y señalaron que con diálogo se resolverán las diferencias comerciales con 
Estados Unidos. Este viernes, la Presidenta Claudia Sheinbaum anunció, en su conferencia 
matutina, la suspensión de aranceles por un mes a productos mexicanos, después de entablar 
diálogo con el Presidente estadounidense Donald Trump. 
 

Concamin reconoce negociación de Claudia Sheinbaum para pausa de aranceles 
(2025-02-03, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Luego de que la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que conversó con su homólogo 
estadounidense y acordaron poner en pausa la aplicación de tarifas arancelarias a las 
exportaciones mexicanas, la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos 
Mexicanos (Concamin) reconoció la capacidad de negociación de Sheinbaum Pardo en favor de 
los intereses nacionales. "Este logro es reflejo de la importancia de la unidad nacional en la 
defensa de los intereses de nuestra industria y de los trabajadores que dependen de ella. La 
solidez con la que México ha expuesto sus argumentos y la disposición de nuestra presidenta 
para mantener un diálogo respetuoso con su homólogo estadounidense han sido factores clave 
en este resultado positivo", indicó el organismo a través de un comunicado. 
Canal 120 Milenio,Proceso (sitio),Bi Noticias AGS (Sitio), 
 

Alianza Concanaco-Canacintra ¿Más fuertes que el CCE? 
(2025-02-04, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
En un acto histórico, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(CONCANACO SERVYTUR), presidida por Octavio de la Torre, y la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (CANACINTRA), encabezada por Esperanza Ortega Azar, 
conformaron una alianza estratégica, que refuerza la unidad y el compromiso con el crecimiento 
económico de México, más aún en los momentos cruciales que vive el país. 
 

"¡Basta de chantajes!", critica la Concanaco ante amago arancelario 
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(2025-02-03, Juan Ortiz Escamilla, La Silla Rota (sitio), ) 
La Confederación de Camáras Nacionales de de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) calificó de "chantaje" el mecanismo utilizado por el presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, de aplicar el 25% de aranceles a las exportaciones mexicanas hacia la Unión 
Americana, medida que este lunes 3 de febrero se pausó ante los acuerdos a los que llegaron el 
mandatario estadounidense y la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Días antes de que 
se dieran a conocer los acuerdos, el presidente de la Confederación Patronal de la República 
(Coparmex), Juan José Sierra Álvarez, señaló que la imposición de aranceles son una amenaza 
para México y Canadá, quienes son protegidos por el T-MEC. 
 

Concanaco critica uso de aranceles como «chantaje» por parte de EU para custodia de la 
frontera 
(2025-02-03, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) criticó a Estados Unidos por el uso de los aranceles como «chantaje». Esto luego de 
que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informara que parte del acuerdo, para pausar por un 
mes los gravámenes a productos mexicanos exportados, consta del despliegue de efectivos de 
la Guardia Nacional en la frontera compartida. A través de un comunicado, la Concanaco Servytur 
rechazó la estrategia de presión arancelaria del gobierno de Estados Unidos como medio para 
abordar temas de seguridad y migración. 
 

La Coparmex y el CCE buscarían otros mercados 
(2025-02-04, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio), ) 
Debido al impacto inflacionario previsto en la economía estadounidense, derivado del muro 
arancelario unilateral pretendido por el presidente Donald Trump a algunos productos mexicanos, 
es necesario voltear la cara hacia otros mercados que no considera el T-MEC. Bajo ese 
panorama, tanto los presidentes de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), Beatriz Camacho Ruiz y del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Héctor 
Sánchez Morales, han advertido la necesidad de voltear la cara a otros mercados como el asiático 
y europeo. 
 

El incremento arancelario pone en riesgo la competitividad de América del Norte: CCE 
(2025-02-04, Redacción, Notipress (Sitio), ) 
A pesar de que el Gobierno mexicano logró llegar a un acuerdo temporal con la Casa Blanca, el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) continúa preocupado por la presencia de los aranceles 
anunciados por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. La medida, según el sector 
privado, afectaría gravemente las cadenas de suministro y la competitividad de América del 
Norte. Mediante un comunicado, el organismo señaló que la decisión podría debilitar la 
integración comercial lograda en los últimos 30 años, la cual convirtió a la región en una de las 
más productivas del mundo. 
Estrategia Sustentable (Sitio),Mi Punto de Vista YUC (sitio), 
 

En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre la reunión con 
Sheinbaum. 
(2025-02-03, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
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En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, compartió su perspectiva 
sobre la reciente apertura del gobierno de Claudia Sheinbaum hacia el sector empresarial. 
Destacó la importancia del diálogo y la colaboración entre el gobierno, los trabajadores y los 
empresarios, especialmente en el contexto de la amenaza de aranceles por parte de Estados 
Unidos. Sierra reconoció el esfuerzo de Sheinbaum para fortalecer la relación bilateral y subrayó 
la necesidad de abordar temas críticos como la seguridad, el estado de derecho y la reforma del 
Infonavit. Expresó su descontento por la aprobación de esta reforma sin considerar las 
observaciones de los empresarios y sindicatos, enfatizando la importancia del tripartismo paritario 
para proteger los ahorros de los trabajadores. 
 

La Coparmex advierte sobre el riesgo de afectar la competitividad de la región por las 
exportaciones. 
(2025-02-03, Carlos Mota, Canal 40 Adn, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por el impacto que podría tener en una de las regiones más competitivas del mundo, destacando 
las posibles afectaciones en las exportaciones de automóviles, autopartes, computadoras, 
electrodomésticos y productos agrícolas. La organización advierte que esta situación podría 
desencadenar una severa desaceleración económica. En respuesta, la Coparmex enfatiza la 
necesidad de apoyar a las empresas establecidas en México para desarrollar cadenas de 
suministro alternativas. 
 

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y Turismo respalda postura de 
Sheinbaum sobre el T-MEC. 
(2025-02-03, Leonardo Curzio, Canal 40 Adn, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio y Turismo ha expresado su apoyo a la 
postura de la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha señalado que ciertas medidas violan los 
principios del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Esta declaración se 
enmarca en el contexto de la industria de autopartes, sector que se ve afectado por dichas 
acciones. La confederación destaca la importancia de respetar los acuerdos establecidos en el 
tratado para garantizar un comercio justo y equilibrado entre las naciones involucradas. 
 

El Consejo Coordinador Empresarial advierte que el incremento arancelario pone en 
riesgo la competitividad de América del Norte. 
(2025-02-03, Carlos Mota, Canal 40 Adn, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial ha expresado su preocupación por el posible incremento 
arancelario, advirtiendo que esta medida podría poner en riesgo la competitividad de América del 
Norte. La organización ha respaldado las decisiones del gobierno mexicano para restablecer las 
condiciones del libre comercio en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá 
(TEMEC). Destacan que la relación comercial entre EE.UU., Canadá y México representa un 
intercambio equivalente a 3 millones de dólares por minuto, sustentando más de 17 millones de 
empleos en la región. 
 

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la 
suspensión de aranceles por parte de EE.UU. a México. 
(2025-02-03, Joel Valdez, Canal 120 Milenio, ) 
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En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana, compartió su perspectiva sobre la suspensión de aranceles por parte del 
gobierno estadounidense hacia México. Sierra Álvarez enfatizó la importancia del diálogo y la 
cooperación bilateral entre México y EE.UU. para abordar temas cruciales como seguridad, 
migración y comercio. Destacó que la reciente conversación entre la presidenta Claudia 
Sheinbaum y Donald Trump es un paso positivo, pero subrayó la necesidad de ser estratégicos 
y firmes en las negociaciones para evitar la imposición de aranceles del 25%, que podrían llevar 
a México a una recesión económica. 
 

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la 
suspensión de aranceles a productos mexicanos. 
(2025-02-03, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, expresidente nacional de Coparmex, expresó su opinión 
sobre la pausa de un mes en la imposición de aranceles de hasta el 1.25% a productos 
mexicanos, anunciada por la presidenta Claudia Sheinbaum. Sierra Álvarez rechazó la imposición 
de aranceles como una herramienta de presión, argumentando que va en contra del tratado de 
libre comercio y perjudica la competitividad regional, así como a empresas, trabajadores y 
consumidores en México. Agradeció el diálogo con Estados Unidos y destacó la importancia de 
fortalecer la relación bilateral a través de estrategias de colaboración integral en temas como 
drogas, migración y comercio. 
90.5 Imagen, 
 

La Confederación de Cámaras Industriales de México reconoció la gestión de Claudia 
Sheinbaum. 
(2025-02-03, Salvador García Soto, José Luis Sánchez Macías, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
La Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin) ha elogiado la gestión de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum, destacando la importancia de la unidad nacional en la defensa 
de los intereses industriales y laborales. En un mensaje en redes sociales, la Concamin subrayó 
la solidez de México en la exposición de sus argumentos y la disposición de la presidenta para 
mantener un diálogo respetuoso con el presidente estadounidense. La organización reafirmó su 
compromiso con el diálogo basado en el respeto y la cooperación como medio para resolver 
diferencias comerciales y fortalecer la relación bilateral. 
 

El CCE llama a abrir el diálogo para resolver los aranceles impuestos por EE.UU. a 
México. 
(2025-02-03, Samuel Cuervo, Canal 120 Milenio, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su preocupación por los aranceles 
impuestos por Estados Unidos, durante la administración de Donald Trump, a las importaciones 
mexicanas. Según el CCE, estas medidas podrían impactar negativamente en un intercambio 
comercial superior a $3 millones por minuto entre México, Estados Unidos y Canadá, afectando 
así a más de 17 millones de empleos en la región. En un comunicado, el CCE reiteró su apoyo al 
gobierno mexicano y a las acciones emprendidas por Claudia Sheinbaum en respuesta a los 
aranceles. 
 

La Coparmex pide respuesta firme ante la amenaza de aranceles de EEUU. 
(2025-02-04, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, ) 
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha emitido un llamado urgente 
para que México adopte una postura firme frente a la posible imposición de aranceles por parte 
de Estados Unidos. La organización enfatiza la necesidad de fortalecer el atractivo del país para 
la inversión, instando a la implementación de medidas concretas que generen confianza entre los 
inversionistas. En este contexto, la Coparmex destaca la importancia de garantizar la seguridad 
y la certidumbre jurídica. 
 

El sector empresarial destacó la importancia de estrategias integrales en la lucha contra 
el narcotráfico, más allá del despliegue de la Guardia Nacional en la frontera. 
(2025-02-04, Alejandro Villalvazo, José Antonio Morales, Alejandro Cervantes, 88.9 Noticias, ) 
El sector empresarial ha expresado que el despliegue de 10,000 elementos de la Guardia 
Nacional en la frontera con Estados Unidos, aunque positivo, no es suficiente para combatir el 
tráfico de drogas, especialmente el fentanilo. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) celebró los avances arancelarios entre México y EE.UU., pero subrayó la 
necesidad de implementar estrategias integrales y coordinadas. 
 

El Consejo Coordinador Empresarial recordó que la imposición de aranceles viola el T-
MEC. 
(2025-02-04, Anna Lunna, Viridiana Hernández, Canal 1 Azteca 1, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial ha expresado su preocupación por la imposición de 
aranceles, señalando que esta medida infringe el Tratado entre México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC), vigente desde 2020. La organización destaca que estos aranceles impactan 
negativamente las cadenas de suministro establecidas durante los últimos 30 años, las cuales 
han convertido a América del Norte en la región más competitiva a nivel global. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Negociar con el bully 
(2025-02-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Donald Trump, el presidente de EE.UU., ha presionado para imponer aranceles contra México, 
pero la presidenta Sheinbaum ha manejado bien la situación. Trump, conocido por su estilo de 
negociación agresivo, busca fortalecer su imagen de bully ante los medios. Sin embargo, la 
negociación aún no ha terminado, y Trump continuará negociando con Sheinbaum con una 
espada de Damocles colgando sobre su cabeza. 
 

Análisis Superior // Funcionó 
(2025-02-04, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Cuando se hizo evidente que Donald Trump ganaría la elección presidencial en Estados Unidos, 
el Padre del Análisis Superior lo advirtió en todos sus espacios en Grupo Imagen: se volvería 
insostenible separar la relación comercial de temas de seguridad, como migración y tráfico de 
drogas. Durante el sexenio pasado, Raquel Buenrostro y Marcelo Ebrard, en aquel entonces 
secretarios de Economía y Relaciones Exteriores, respectivamente, lograron casi 
milagrosamente que los temas no se mezclaran: en un carril iba el T-MEC y en otro, migración y 
combate a la delincuencia organizada. 
 

Juegos De Poder // Estados Unidos ha dejado de ser un socio confiable 
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(2025-02-04, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Estados Unidos ha dejado de ser un socio confiable para México, según Leo Zuckermann. Con 
Trump hay que seguir el lema de Alcohólicos Anónimos: "Un día a la vez". México le apostó su 
desarrollo económico a un Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos en los años noventa 
del siglo pasado. 
 

Cuenta Corriente // La pausa y los negociadores 
(2025-02-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Este martes se ha convocado a una reunión en Palacio Nacional a las 11:00 para todos los 
representantes privados de empresas, industrias y asociaciones. Hay que subrayar que la 
negociación con el difícil gobierno del presidente Trump tiene cuatro interlocutores del gobierno: 
la Presidenta, por supuesto; el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente; el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, 
a quien le encanta ser bombero, dicen, que es uno de sus atributos. 
 

Activo Empresarial // Se logró pausa en aranceles; mantienen tensión en inversiones 
(2025-02-04, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La negociación de Claudia Sheinbaum con Donald Trump fue buena. Se frenó el arancel 
generalizado de 25% a todos los productos mexicanos que se exporten a EU, cuando nuestra 
economía depende en casi 40% de la exportación, sobre todo hacia el vecino del norte. A partir 
de este 4 de febrero y hasta el próximo mes, vendrá la evaluación de los gobiernos de México y 
de Estados Unidos. Todo el mes estaremos libres de aranceles, pero después mantendremos la 
incertidumbre. México está logrando negociar con Trump. Esto es positivo, pero no es una 
negociación definitiva y se genera incertidumbre. 
 

Bitácora Del Director // La tregua 
(2025-02-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
De última hora, como si se tratara del guion de una película hollywoodense, Estados Unidos 
aceptó posponer la entrada en vigor de un arancel general de 25% a las exportaciones de 
productos mexicanos a aquel país. La medida, oficializada el sábado por Donald Trump, debía 
de haber entrado en vigor en el primer minuto de hoy, pero el mandatario estadunidense la 
suspendió por un mes. Esta tregua ha dado lugar a una serie de consecuencias e 
interpretaciones, que resumiré de la siguiente manera: Lo bueno: la presidenta Sheinbaum tenía 
muy pocas cartas, pero las jugó muy bien. Desde que Trump anunció que impondría el arancel -
para obligar a México a frenar la migración no autorizada y el tráfico de fentanilo, así como para 
contrarrestar el déficit comercial que Estados Unidos tiene con el vecino del sur-, la mandataria 
mantuvo la calma. No se aceleró con declaraciones, como hizo su homólogo colombiano Gustavo 
Petro, ni fue corriendo a ver a Trump a su mansión en Florida, como el primer ministro canadiense 
Justin Trudeau, ambas acciones muy contraproducentes. 
 

Duda Razonable // Acuerdos: los ganadores y los mismos perdedores 
(2025-02-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Acuerdos: los ganadores y los mismos perdedores a presidenta Claudia Sheinbaum ha librado la 
primera batalla provocada por el nuevo mandatario de EU, la primera provocación. Sin insultos, 
como él acostumbra, el país respira después de una llamada telefónica-larga, según dijoi 
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Presidenta ha puesto una pausa la locurade Trump fin de semana de imponer 25 por ciento de 
aranceles en nuestras exportaciones. 
 

En Privado // Sheinbaum, la opción se llama Trump 
(2025-02-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Florestán asado el frenético fin de semana marcado por el decreto de Donald Trump para imponer 
aranceles de 25 por ciento a las exportaciones mexicanas, como formalizó el domingo, la llamada 
de ayer con Claudia Sheinbaum abrió un espacio que no sé si sea definitivo, con él no hay nada 
irrevocable, pero abre una doble oportunidad: para la negociación y a ella para reafirmar y, de 
salir bien, crecer y afianzarse como presidenta de México. 
 

Día con Día // Respiro 
(2025-02-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Respiro a pausa de un mes acordaapor Trumpy Sheinbaum para la implantación de las medidas 
arancelarias es un respiro. Aplaza el daño y abre mesas de negociación de alto nivel. Trump ha 
comprometido la participación de su secretario de Estado, Marco Rubio; del Tesoro, Scott 
Bessent, y de Comercio, Howard Lutnick, además de participar él mismo, personalmente, con la 
presidenta Sheinbaum. 
 

Coordenadas // Ocho consecuencias de la pausa en aranceles 
(2025-02-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La pausa en los aranceles entre México y Estados Unidos tiene varias consecuencias, entre ellas 
el tipo de cambio, la movilización de la Guardia Nacional y la revisión de las relaciones 
comerciales con China. Además, se dio un paso en el aprendizaje de la negociación con Trump 
y se debe estar preparado para los aranceles, aunque si no llegan, sería mejor. La incertidumbre 
que viene con Trump parece inevitable, por lo que es necesario avanzar en la creación de 
condiciones de certidumbre para la inversión privada. 
 

Estrictamente Personal // El arma sigue cargada 
(2025-02-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 37) 
La pausa en la imposición de aranceles contra México por un mes es una buena noticia, pero le 
impone obligaciones y candados importantes a la presidenta Claudia Sheinbaum. Se evitó la 
guerra comercial que iba a empezar este martes, pero Trump mantiene el arma cargada sobre 
su escritorio. El tema de fondo no eran los aranceles, que fue el vehículo de coerción para 
sacudirla y obligarla, como objetivo final de su pretensión, a combatir el tráfico ilegal de fentanilo. 
 

Ricos y Poderosos // Bomba arancelaria, ¿desactivada? 
(2025-02-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, logró desactivar temporalmente la amenaza de 
Donald Trump de imponer aranceles a todas las exportaciones mexicanas. El nuevo plazo es el 
3 de marzo de 2025. Sin embargo, sigue vigente la amenaza de un arancel del 25% a todas las 
importaciones de EE. UU. procedentes de México. 
 

La Quinta Transformación // Trump quiere poner la vara muy alta 
(2025-02-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
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El gobierno de Claudia Sheinbaum debe aceptar y cumplir en un mes las exigencias de Donald 
Trump para combatir el tráfico de fentanilo y a los cárteles de la droga, para que no le apliquen 
los aranceles de 25%. Por lo que se informó ayer, al parecer México no adoptó ningún 
compromiso específico, más allá de establecer mesas de trabajo con Estados Unidos para 
atender el combate al trasiego de fentanilo. 
 

TREN MAYA 
 

Trasladarán a 500 elementos de GN de Campeche para reforzar frontera con EU 
(2025-02-03, Lorenzo Chim, Redacción, La Jornada (sitio), ) 
A bordo de aeronaves de la Fuerza Aérea partirán de Campeche este martes a las 7 de la mañana 
unos 500 elementos de la Guardia Nacional para reforzar la vigilancia en la frontera con Estados 
Unidos. Se informó que en el Aeropuerto Internacional de Campeche Ing. Alberto Acuña Ongay 
arribaron los aviones para trasladar a 500 efectivos de la Guardia Nacional a la frontera norte con 
Estados Unidos, la mayoría de los elementos estaban asignados a tareas de seguridad para el 
Tren Maya. 
 

¿Quién sacude socialmente al frasco de México? 
(2025-02-04, Redacción, Índice Politico (sitio), ) 
Ayer lunes 3 de febrero de 2024, el panorama se complica aún más con las recientes 
declaraciones de Marcelo Ebrard, quien se refirió a la llamada que la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, sostuvo con Donald Trump. Esta conversación se dio en respuesta a las 
amenazas del expresidente estadounidense de imponer aranceles a todas las exportaciones de 
México hacia Estados Unidos, bajo el argumento de que el gobierno mexicano se ha coludido 
con el crimen organizado, permitiendo el tráfico de fentanilo hacia el norte y mostrando inacción 
frente al tema migratorio. Marcelo Ebrard calificó estos acuerdos como un "logro insólito". Sin 
embargo, esta afirmación ha sido recibida con escepticismo y críticas por parte de amplios 
sectores de la sociedad mexicana. Para muchos, este supuesto logro es solo una cruda orden 
de Washington, que no aborda los problemas de fondo que aquejan a nuestro país, porque nos 
encontramos ante una inseguridad rampante la cual se agudizará con el desvío de 10,000 
elementos de la guardia nacional para lavar pecados de gobierno ante Trump, mientras el país 
arde bajo el fuego del crimen, además ello implica un efecto adverso que consiste en la colusión 
por corrupción dejando a la ciudadanía a su suerte para cuidar la frontera norte por órdenes y al 
servicio de un gobierno extranjero, como contraprestación de las ineficiencias del gobierno 
mexicano ante los intereses de Norteamérica, lo cual no es un tema ni prioritario ni de seguridad 
nacional, si a ello aunamos la falta de medicamentos, el desvío de recursos públicos en proyectos 
como el Tren Maya (que recientemente sufrió un descarrilamiento debido al uso de balastro 
ineficaz), la falta de asistencia médica en hospitales y el colapso del estado de derecho, 
evidenciado por el incumplimiento de ejecutorias en materia de amparo contra actos de gobierno, 
pareciera que Marcelo Ebrard, solo trata de desviar la atención de la población respecto de los 
problemas reales que urgen sean atendidos. 
 

Paradoja económica: Inversión pública en México toca máximos pese a caída del PIB 
(2025-02-04, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio), ) 
Durante el año pasado, México vivió una paradoja económica: la inversión pública logró máximos 
históricos, mientras la economía nacional mostró su peor desempeño desde la emergencia 
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sanitaria de 2020. El monto histórico de la inversión presupuestaria en 2024 derivó de la una 
mayor inyección de recursos para avanzar lo más posible en las obras del Tren Maya y del 
Corredor Interoceánico, siendo el último año fiscal de Andrés Manuel López Obrador como 
presidente de México. 
 

Morena hunde a México y los aranceles son la prueba: Manuel Añorve Baños 
(2025-02-03, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El coordinador de los senadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manuel Añorve 
Baños, respaldó la postura del Comité Ejecutivo Nacional y de su presidente, Alejandro Moreno 
Cárdenas, ante el anuncio de aranceles del 25% a productos mexicanos hecho por el presidente 
de Estados Unidos, Donald Trump. Añorve subrayó que este golpe comercial pudo evitarse si el 
gobierno federal hubiera actuado con responsabilidad, estrategia y firmeza en la relación bilateral 
con Estados Unidos. El PRI en el Senado advirtió que los fracasos de Morena no son aislados, 
sino parte de un modelo de gobierno basado en la improvisación y la incapacidad. "No es 
casualidad que sus proyectos 'estrella' sean desastres financieros: Dos Bocas, el AIFA, la 
reactivación fallida de Mexicana de Aviación y el Tren Maya han sido monumentos a la corrupción 
e ineficacia. Han costado el triple, operan con pérdidas y no generan ningún beneficio real. La 
llamada Cuarta Transformación hipotecó el futuro del país con su falta de rumbo", enfatizó 
Añorve. 
 

Campeche se une a la estrategia de seguridad fronteriza de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum, enviando efectivos de la Guardia Nacional a Ciudad Juárez. 
(2025-02-04, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En Campeche, la estrategia implementada por la Presidenta Claudia Sheinbaum ha llevado al 
despliegue de 500 efectivos de la Guardia Nacional. Estos elementos, previamente asignados a 
labores de vigilancia en el Tren Maya y la frontera sur, fueron trasladados a Ciudad Juárez para 
reforzar la seguridad en la frontera norte. El operativo comenzó temprano, con la llegada de los 
efectivos a bordo de camiones de la Defensa, seguido por su embarque en un avión Hércules. 
Este avión, el primero de dos, despegó con destino a la frontera norte, mientras que el segundo 
vuelo se prepara para partir desde el aeropuerto Alberto Acuña Ungay en Campeche. 
 

AIFA 
 

Guardia Nacional muere atropellado camino al AIFA 
(2025-02-04, Redacción, Basta, . 7 8) 
Una tragedia en la carretera que conecta la autopista México-Pachuca con el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) cobró la vida de un elemento de la Guardia Nacional, quien 
fue atropellado por un conductor que presuntamente manejaba bajo los efectos del alcohol. El 
incidente ocurrió en el kilómetro 8+500, a la altura de la glorieta Revolución, cuando el uniformado 
abanderaba un accidente previo en la zona. De acuerdo con los primeros reportes, el conductor 
perdió el control de su camioneta e impactó violentamente al guardia, proyectándolo contra el 
medallón. 
 

Nuevas rutas  
(2025-02-04, Redacción, La Razón de México, . 21) 
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Aerolíneas TAR anunció la operación de dos nuevas rutas, a partir del 24 de febrero, que 
conectarán el Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ) con el Aeropuerto de San Luis Potosí. 
Los vuelos están programados para salir los miércoles, jueves y viernes, mientras que la que 
conecta con el AIFA lo hará en martes, jueves y sábado. 
 

Nace el movimiento 'CSP' impulsado por diputados, senadores y sindicatos 
(2025-02-03, Eloísa Domínguez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Constructores del Segundo Piso que lidera Samuel Delgadillo en el Edomex, se reunieron al 
vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar, donde se comprometen con 
plataforma Sheinbaum Pardo 2024-2030. Samuel Delgado detalló que las metas de la plataforma 
es consolidar la reforma de vivienda aprobada este sábado, para alcanzar un millón de viviendas 
construidas y entregadas a lo largo del sexenio; invertir 59 mil 576 millón de pesos en programas 
de saneamiento, tecnificación del riego y agua potable; invertir 35 mil millones de pesos para el 
Programa Nacional de Infraestructura, que entre otras cosas ampliará la ruta del Tren Suburbano 
al AIFA y la construcción de la carretera Toluca-Zihuatanejo; así como atraer 227 mil millones de 
pesos a través del Plan México. 
 

Tren Interurbano mantiene tarifa de $60 para el servicio Zinacantepec-Santa Fe. 
(2025-02-03, Oyuki Gómez, AMX Edo de Mex, ) 
La tarifa más elevada hacia el Aeropuerto Felipe Ángeles se sitúa en $150, mientras que el Tren 
Insurgente mantiene su costo preferencial de $60. Este servicio, que conecta la estación 
Zinacantepec con la estación Santa Fe, ha sido destacado en las redes sociales del Tren 
Interurbano. Los usuarios pueden adquirir sus boletos a través de un código QR en taquilla o 
utilizando la tarjeta de Movilidad Integrada, que se puede recargar en las máquinas expendedoras 
ubicadas en las estaciones. El precio de $60 se mantiene vigente, facilitando el acceso al servicio 
para los pasajeros. 
 

La empresa de transportes Caminante anunció un aumento en las tarifas de sus rutas a 
partir del 4 de febrero. 
(2025-02-03, Melissa Nava, AMX Edo de Mex, ) 
La empresa de transportes Caminante ha anunciado un incremento en las tarifas de sus rutas, 
efectivo a partir del 4 de febrero. Entre las rutas afectadas se encuentran Ciudad de México, 
Toluca, Santa Fe Metepec y Toluca Reforma. Las nuevas tarifas oscilarán desde $44 para el 
trayecto del Oro a Tlacomulco, hasta $350 desde Toyota ni hasta el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles. 
 

Cerca de 500 efectivos de la Guardia Nacional saldrán de Campeche para blindar la 
frontera norte de México con EE.UU. 
(2025-02-04, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
Como parte de los acuerdos entre México y Estados Unidos, aproximadamente 500 efectivos de 
la Guardia Nacional partirán desde Campeche hacia la frontera norte del país. La movilización se 
enmarca en los esfuerzos conjuntos para combatir el tráfico de fentanilo y la migración ilegal. 
Mandos de la Guardia Nacional coordinaron la salida en el Aeropuerto Internacional Alberto 
Acuña Ongay, utilizando aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana, como el C K Hércules y el C 
J Spartan, que llegaron desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Este contingente es 
parte de un total de 10,000 efectivos que serán desplegados en la región. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 

 

En entrevista, Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI, habló sobre la 
coyuntura entre México y EE.UU. 
(2025-02-03, Primitivo Olvera, 970 Radio Fórmula AM, ) 
En entrevista, el diputado federal Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en la 
Cámara de Diputados, expresó su opinión sobre la coyuntura actual entre México y EE.UU. 
Moreira considera que las amenazas de Donald Trump y la narrativa estadounidense buscan 
principalmente beneficios económicos, reflejando una supremacía blanca y protestante. Critica 
que México, bajo el gobierno de Morena, ha estado a la defensiva y no ha mejorado aspectos 
cruciales como la seguridad, la política migratoria y el estado de derecho.  PRIMITIVO: ¿Se está 
cumpliendo con alguna de esas tres cuestiones o es una herencia maldita que recibió Claudia 
Sheinbaum? RUBÉN MOREIRA: Es una herencia que recibió que se, digamos, se radicaliza 
cuando nos damos cuenta que no tenemos una buena política exterior, de que nos aislamos del 
mundo, ya no tenemos aliados en el mundo, de que despreciamos el multilateralismo y de que 
se está tardando el gobierno en tomar decisiones. Una de ellas, deslindarse de temas del pasado 
como este de la inseguridad. PRIMITIVO: Correcto. ¿Es necesario perseguir a personajes 
políticos del pasado muy reciente, de la administración anterior, y no estoy hablando del gobierno 
federal solamente, sino a gobernadores que acaban de salir, por ejemplo? RUBÉN MOREIRA: 
No, yo lo que creo es que es necesario combatir al crimen. Para empezar, hay que, esa es una 
sugerencia, hay que aclarar temas como lo inservible de mexicana y ya no gastar en eso, viene 
a tomar una decisión sobre la refinería de Dos Bocas y ya no estar sobre una narrativa que no 
es cierta y que nos sigue ocasionando problemas. 
103.3 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

SICT 
 

La SICT apoya acciones de la presidenta Claudia Sheinbaum 
(2025-02-03, Carlos Méndez, El Heraldo de México (sitio), ) 
A través de una publicación en redes sociales emitida este lunes 3 de febrero, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes respaldó a la Presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, quien este domingo destacó a las y los mexicanos trabajadores. "Las y los mexicanos 
somos los mejores trabajadores del campo, somos los mejores trabajadores de la construcción, 
somos los mejores trabajadores de las fábricas, somos los mejores trabajadores de los servicios", 
fue la frase citada por la dependencia. 
Pasantes DF CDMX (Sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

SICT enumera recomendaciones para este fin de semana 
(2025-02-03, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
Si va a viajar en este de fin de semana largo, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) le hace algunas recomendaciones al conducir por las carreteras federales. 
Antes de dar marcha a su vehículo, abróchese el cinturón de seguridad y constante que quienes 
lo acompañan también lo hagan. Sólo le toma algunos segundos y le puede prevenir de sorpresas 
desagradables. 
NotiMX (Sitio), 
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REFORMA ENERGÉTICA 

 

Acotan a privados en hidrocarburos 
(2025-02-04, Diana Gante, Reforma, . 1) 
El sector privado verá acotadas las opciones para participar en la exploración de hidrocarburos 
en áreas específicas, siempre y cuando Petróleos Mexicanos (Pemex) esté de acuerdo. El 
esquema principal es mediante proyectos mixtos, dentro de los cuales Pemex forzosamente 
deberá tener, al menos, el 40 por ciento de participación, de acuerdo con un borrador de la 
reforma la Ley del Sector Hidrocarburos que circula entre especialistas. Con dichos lineamientos 
establecidos en la ley secundaria, se consolida lo señalado en la reforma energética en materia 
de hidrocarburos, cuyo decreto se firmó por parte de la Presidenta Claudia Sheinbaum el 30 de 
OCtubre de 2024, fin de fortalecer la petrolera mexicana. 
 

Paneles al alza 
(2025-02-04, Diana Gante, Reforma, . 1, 6) 
La capacidad instalada de generación distribuida, mejor conocida como paneles en techos, 
reporto un crecimiento de 48.5 por ciento en 2024, al sumar mil 86.2 megawatts. En 2023, se 
habían instalado 731.9 megawatts, según la más reciente estadística publicada por la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE). La generación distribuida es un esquema donde los consumidores 
pueden producir su propia energía, siempre y cuando no exceda de 0.5 megawatts. Sin embargo, 
con la reforma energética aprobada en octubre del año pasado el umbral aumentó 0.7 megawatts 
y será aplicable una vez que entren en vigor las nuevas leyes secundarias. 
 

Ven retos en CFE pese planes del gobierno 
(2025-02-04, Everardo Martínez, El Universal, . 23) 
Los problemas de fondo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no se van a solucionar con 
la reforma energética ni sus leyes secundarias, anticiparon expertos. “Nada en la iniciativa 
provoca, o tiene por objetivo, resolver los problemas de fondo de CFE. Para que esta empresa 
pueda dejar de depender de importar gas de Estados Unidos tendría que suceder una de dos 
cosas: un cambio en la dependencia tecnológica de CFE por los ciclos combinados, lo cual no 
se espera que pase, o que el país pueda incrementar su propia producción de gas, lo cual no 
está en planes”, dijo Carlos Flores, experto en temas energéticos, a EL UNIVERSAL. 
 

IP: certidumbre en energía y petróleo  
(2025-02-04, Vicente Gutiérrez Camposeco, La Prensa, . 14) 
Muy bien recibió el Sector Privado mexicano la noticia de su posible participación en el sector 
energético del país, la apertura con Pemex y CFE en contratos mixtos y, en diversos proyectos 
relacionados con el suministro de energías limpias, considerados en el paquete de reformas 
legislativas; mismas que incluyen seis leyes principales y la armonización de otras cinco más. 
Con la expedición de las Leyes secundarias: Ley de la empresa pública del Estado, Petróleos 
Mexicanos (Pemex); la ley de la empresa pública del Estado, Comisión Federal de Electricidad 
(CFE); la Ley de Planeación y transición Energética; La ley del sector eléctrico, la ley del sector 
hidrocarburos y de la Comisión, se garantiza un sector energético fuerte, confiable, sustentable, 
pero teniendo como centro la soberanía nacional y la justicia social, como bien lo subrayo la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
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Acotan a la IP en hidrocarburos 
(2025-02-04, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
El sector privado verá acotadas las opciones para participar en la exploración de hidrocarburos 
en áreas específicas, siempre y cuando Petróleos Mexicanos (Pemex) esté de acuerdo. El 
esquema principal es mediante proyectos mixtos, dentro de los cuales Pemex forzosamente 
deberá tener, al menos, el 40 por ciento de participación, de acuerdo con un borrador de la 
reforma a la Ley del Sector Hidrocarburos que circula entre especialistas. Con dichos 
lineamientos establecidos en la ley secundaria, se consolida lo señalado en la reforma energética 
en materia de hidrocarburos, cuyo decreto se firmó por parte de la Presidenta Claudia Sheinbaum 
el pasado 30 de octubre, a fin de fortalecer a la petrolera mexicana. 
 

Ven retos en CFE pese a planes del gobierno 
(2025-02-04, Everardo Martínez, El Universal (sitio), ) 
Los problemas de fondo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no se van a solucionar con 
la reforma energética ni sus leyes secundarias, anticiparon expertos. "Nada en la iniciativa 
provoca, o tiene por objetivo, resolver los problemas de fondo de CFE. Para que esta empresa 
pueda dejar de depender de importar gas de Estados Unidos tendría que suceder una de dos 
cosas: un cambio en la dependencia tecnológica de CFE por los ciclos combinados, lo cual no 
se espera que pase, o que el país pueda incrementar su propia producción de gas, lo cual no 
está en planes", dijo Carlos Flores, experto en temas energéticos, a EL UNIVERSAL. 
 

Inician últimas etapas de licitación para centro de verificación vehicular en Guanajuato 
Puerto Interior Exploran prueba piloto para almacenamiento de hidrógeno 
(2025-02-03, El Sol de León, Cobertura 360 (sitio), ) 
El director general de Guanajuato Puerto Interior (GPI), Héctor López Santillana, informó que el 
proceso de licitación para la construcción del nuevo Centro de Verificación Vehicular ya está 
asignado y se encuentra en sus últimas fases antes de iniciar las obras. Actualmente, se están 
afinando detalles para la entrega del anticipo y la definición del cronograma de tiempos en 
coordinación con la Secretaría de Medio Ambiente y Agua del estado. Este nuevo proyecto se 
desarrollará en etapas, comenzando con dos líneas de verificación: una para vehículos de 
gasolina y otra para unidades a diésel, ambas enfocadas en automóviles con placas del estado 
de Guanajuato. López Santillana destacó que, aunque el proyecto aún está en una fase de 
análisis, ya se trabaja en el diseño de los elementos fundamentales para su implementación. La 
prueba piloto servirá como un primer paso para entender los retos y oportunidades del uso del 
hidrógeno en Guanajuato, alineándose con tendencias globales de transición energética y 
reducción de emisiones contaminantes. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

SAT intensifica cobranza de adeudos fiscales 
(2025-02-04, Brenda Pérez, El Contribuyente (Sitio), ) 
En los primeros tres meses del Gobierno de Claudia Sheinbaum (octubre-diciembre de 2024), el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) recaudó 47 mil 792.2 millones de pesos por cobranza 
de adeudos fiscales. Esta cifra representa el 48% de todo lo obtenido en 2023 por este concepto, 
cuando la recaudación totalizó 98 mil 568.1 millones de pesos. 
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PRECANDIDATOS 

 

Balean casa de precandidato a la alcaldía de Jilotepec de Morena 
(2025-02-03, Isabel Zamudio, Milenio (sitio), ) 
José Antonio Olivares Solano, precandidato de Morena a la alcaldía de Jilotepec denunció que 
fue víctima de presunto atentado, luego de que fuera baleado su domicilio, donde le dejaron 
además una cartulina con mensaje amenazante. El integrante del Movimiento de Regeneración 
Nacional y precandidato a la presidencia municipal aseguró que el presunto atentado es para 
sacarlo de la contienda interna, pues así se lo indicaban en la cartulina. 
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